

IJWG - Internationale Joseph Woelfl-Gesellschaft

IJWG | SITZ: STRASSWALCHEN

JÄNNER 2024

IJWG-JOURNAL AUSGABE 3



Liebe Freunde, Förderer und
Mitglieder der Internationalen
Joseph Woelfl-Gesellschaft (IJWG)!

Das Jahr 2023, in dem wir den 250sten Geburtstag Joseph Woelfls feiern konnten, hat erneut so manche Meilensteine hervorgebracht: Wir haben ein erstes Symposium - gemeinsam mit der Woelfl-Gesellschaft Bonn - durchgeführt, unsere erste CD herausgebracht und auf Facebook und YouTube unsere Social Media-Kanäle veröffentlicht. Bitte informieren Sie sich darüber auch auf unserer Homepage.

Das Jahr 2024 beginnt mit ein paar internen Veränderungen: Wir haben mit unserer Deutschen Schwestergesellschaft JWGB vereinbart, dass Forschung und Wissenschaft schwerpunktmäßig in Bonn stattfinden werden - dies hauptsächlich aufgrund der

Anbindung an die dortige Universität, der Etablierung des Woelfl-Museums und des Aufbaus der Woelfl-Haus-Stiftung.

Unsere Vizepräsidentin Prof. Dr. Margit Haider-Dechant hat sich daher entschlossen, ihre Funktion in der IJWG niederzulegen und sich auf ihre umfangreiche wissenschaftliche und organisatorische Arbeit in Bonn zu konzentrieren.

Wir freuen uns darauf, bald Prof. em. Cordelia Höfer-Teutsch in unserem Vorstand begrüßen zu dürfen. Sie ist schon jetzt überaus engagiert und bestens im Team integriert!

Wir blicken dem Neuen Jahr mit Zuversicht entgegen und würden uns freuen, wenn Sie

uns wieder mit Ihrer Treue und Verbundenheit begleiten und zur Seite stehen!



Herzlichst, Ihr
Franz Bachleitner
Präsident der IJWG

INHALT

EDITORIAL.....	1
RÜCKBLICK.....	2
UNTERSTÜTZER.....	3
VORSCHAU.....	4

Rückblick

Social Media Start: YouTube und Facebook

In den letzten beiden Jahren konnte die IJWG bei mehreren Konzerten qualitativ hochwertige Video- und Audioaufnahmen anfertigen, sowie vom Salzburger Fernsehsender RTS einige Beiträge bekommen. Dies alles ergibt inzwischen einen Pool von mehr als 30 Videos, für deren Veröffentlichung ein eigener YouTube-Kanal erstellt wurde.

Dort sind bereits einige Videos abrufbar, regelmäßig sollen neue ergänzt werden. Daneben gibt es seit kurzem auch eine Facebook-Seite, die hoffentlich bald viele Abonnenten haben wird. Geben Sie bitte in Ihrer Facebook- und YouTube-Suchfunktion "IJWG Straßwalchen" ein und klicken Sie auf "Gefällt mir" oder "Abonnieren"!



CD "Joseph Woelfl in Concert" und Weihnachtsstream



Die Produktionsfirma Nautilus mit Mastermind Johannes Lugstein hat im Juli 2022 und im Mai 2023 zwei Woelfl Konzerte in bester Audio- und Videoqualität aufgezeichnet. Eine "Best-Of" Zusammenstellung wurde nun als CD veröffentlicht und einige Stücke daraus auch auf YouTube gestellt.

Diese Videos, sowie Weihnachtsgrüße und viele Informationen wurden am 24. Dezember zu Joseph Woelfls 250stem Geburtstag gestreamt, wobei auch Zugriffe aus Asien und Amerika zu verzeichnen sind. Diese Playlist ist sowohl als normale List als auch als eigenes Video auf YouTube abrufbar.

Gesprächsrunde beim Salzburger Fernsehsender RTS

Am 18. Dezember fand eine Gesprächsrunde im Studio des Salzburger Fernsehsenders RTS statt, bei der sich Moderator Christoph Lindenbauer mit "Woelfl-Botschafterin" Dr. Helga Rabl-Stadler, der Musikwissenschaftlerin Dr. Eva Neumayr und dem Präsidenten der IJWG Franz Bachleitner unterhielt.

Dr. Rabl-Stadler stellte unter anderem fest, dass Woelfls Musik durchaus "festspieltauglich" sei und man den Komponisten wieder weltweit berühmt machen wolle. Dr. Eva Neumayr und Franz



Bachleitner berichteten über den Bezug der Familie Mozart zu Joseph Woelfl und zu Straßwalchen. Dieser Fernsehbeitrag

erlangte eine große Reichweite und ist als eigenes Video auf unserem YouTube-Kanal abrufbar.

Rückblick

Weihnachtliche Geburtstagsfeier am 9. 12. 2023



Das Duo "Bock auf Heidi" begeisterte mit jazzigen Arrangements bei der Feier zum 250sten Geburtstag von Joseph Woelfl im Café Plainer, dem "Wohnzimmer der Region".

Sängerin Nicole Uphues und Pianist Helmut Gugerbauer ergänzten diese Veranstaltung, von der seitens des Fernsehsenders RTS ein eigener Beitrag erstellt wurde.

Konzert in der Berliner Philharmonie am 22. 10. 2023



In der Reihe "Philharmonischer Salon" der Berliner Philharmonie stellte der langjährige Solocellist der Berliner Philharmoniker Götz Teutsch ein



Kammermusikonzert unter dem Motto "Joseph Woelfl: Der unbekannte Salzburger" zusammen und hielt auch den Einführungsvortrag. Weiters wirkten mit: Udo Samel (Sprecher), Johanna Pichlmair (Violine), Angelo de Leo (Violine). Micha Afkham (Viola), Martin Löhr (Violoncello), Michael Hasel (Flöte), Marie-Pierre Langlamet (Harfe), Corde-

lia Höfer und Yao Yao Brandenburg (Klavier). Das Konzert, dem auch eine Straßwalchner Delegation beiwohnte, fand beim Berliner Abonnement Publikum großen Anklang.



**TOURISMUSVERBAND
STRAßWALCHEN**

**Raiffeisenbank
Straßwalchen**



**SALZBURG
WOHNBAU**
WIR BAUEN VOR



AUTOHAUS REISER 5204 Straßwalchen / Steindorf,
Gewerbegebiet Süd 10

**Bürgervereinigung
Markt
Straßwalchen**

Rückblick & Vorschau

Vernissage Kunstverein artforum Salzburg

Am 6. Oktober 2023 fand in der Pfarrkirche Lehen in Salzburg eine Vernissage von artforum Salzburg unter dem Motto "Hommage an Joseph Woelfl" statt.

Mehrere Maler dieser Kunstvereinigung präsentierten Bilder, die unter dem Eindruck der Musik Woelfls entstanden waren. Musikalisch wurde diese Veranstaltung begleitet von Bläsertrios aus Woelfls Feder. IJWG-Präsident Franz Bach-



leitner brachte zudem einen Überblick über die vielseitige Persönlichkeit Joseph Woelfls.

Pressekonferenz Schloss Leopoldskron am 4. 7. 2023

Am Dienstag, dem 04. Juli 2023, fand im Schloss Leopoldskron (Salzburg) eine Pressekonferenz zum Thema "Joseph Woelfl" statt.

Beteiligt waren Prof. Dr. Margit Haider-Dechant, Prof. Dr. Hermann Dechant, „Woelfl-



Botschafterin“ Dr. Helga Rabl-Stadler, und IJWG-Präsident Franz Bachleitner. Moderiert wurde die Pressekonferenz von Prof. Cordelia Höfer-Teutsch. Weitere Informationen finden Sie auf unserer Homepage: www.ijwg.at

Vorschau: Joseph Woelfl-Tage in Straßwalchen

Unter dem Motto "Woelfls Lehrer - Musikpädagogik von Leopold Mozart bis heute" werden Experten - u.a. Prof. Andreas Schnee (Mozarteum) und Dir. Martin Fiala (Landesmusikschule Steyr) - von 8. bis 10. März 2024 einen Bogen von der Zeit, als Joseph Woelfl Schüler

war (zB. von Maria Anna Mozart und Leopold Mozart) bis zum heutigen Stand der Musikpädagogik spannen. Ergänzt werden die Vorträge durch Gesprächskonzerte zu den verschiedensten Themen. Schwerpunkte werden unter anderem sein: Musikalische Volksbildung, Hochbegabung,

Musikpädagogik aus polyästhetischer Sicht, Volksmusik versus Gebrauchsmusik, privater Musikunterricht und die Anwendung digitaler Techniken in der pädagogischen Praxis.

Details finden Sie demnächst gerne auf unserer Homepage: www.ijwg.at